

## Capitanes

**(16-03-2022).- Ana Cecilia Tiburcio Alonso...**

Es la directora de Finanzas de Farmacias Benavides, compañía con más de 100 años de historia que en el cuarto trimestre de 2021 registró ventas netas por 3 mil 776 millones de pesos, un incremento anual de 3.1 por ciento. La empresa tiene mil 108 farmacias en el País y está enfocada en la digitalización de sus procesos de venta.

## Atención a la Fed

Los integrantes de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, estarán muy pendientes del aumento que acordó la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos a las tasas de interés.

La tarde de hoy, la Fed, que preside Jerome Powell, emitirá el comunicado en el que se revele de cuánto fue el incremento, el primero que realice desde que comenzó la pandemia de Covid-19 justo hace dos años.

Se anticipa que la Fed apruebe un alza de 25 puntos base a las tasas que han estado en el rango de cero a 0.25 por ciento como medida para controlar la inflación en el vecino país del norte y que en febrero alcanzó 7.5 por ciento, la más alta en 21 años.

Desde luego que esta decisión tendrá repercusiones en la determinación que tome Banxico respecto a su propia tasa de referencia, que actualmente se ubica en 6.0 por ciento ante la elevada inflación del País que en febrero repuntó a 7.28 por ciento a tasa anual.

Aunque la Gobernadora Rodríguez Ceja sostuvo recientemente que la decisión de la Fed será uno de los factores a tomar en cuenta sobre la medida que lleve a cabo Banxico en materia de política monetaria, analistas han señalado que en los últimos años el banco mexicano realiza aumentos similares.

## Bimbo en huelga

Trabajadores de la empresa Bimbo en Panamá estallaron una huelga desde el pasado 9 de marzo en demanda de mejores condiciones salariales.

Según el líder del Sindicato Industrial Nacional de Trabajadores de la Harina y Afines (SITHA), Rafael Salazar, el conflicto se originó porque los trabajadores solicitan un aumento de 8 por ciento al salario, pero la empresa sólo ofreció 3.5 por ciento.

Los trabajadores han ido cediendo de su postura original de 10 por ciento y aseguran que la empresa tiene la capacidad de otorgar mayores incrementos, ya que entró en la clasificación de sectores esenciales durante la pandemia.

Bimbo llegó a Panamá en el año 2007 y actualmente tiene dos líneas de producción: panes y bollería, las cuales se manejan bajo seis marcas distintas.

Los trabajadores sindicalizados en la planta son 490 y aspiran a que la empresa ofrezca un incremento que les ayude a pasar la dura situación económica originada por la pandemia.

Si bien las negociaciones entre los trabajadores y la empresa siguen en curso, las posturas de ambas partes todavía están alejadas del acuerdo.

## Avanzan en digitalización

Aquí le habíamos comentado de la iniciativa de la Secretaría de Economía, a cargo de Tatiana Clouthier, para impulsar la modernización de los canales de venta de los artesanos a través de medios digitales.

Una de las empresas que se sumó a la iniciativa es Mercado Libre, que capitanea David Geisen.

Será hoy cuando Mercado Libre presente Artesanal MX, una tienda oficial dentro de esta plataforma de comercio electrónico que brindará un espacio a los artesanos del País para que puedan digitalizarse y comercializar sus productos en línea.

La tienda fue creada en conjunto con la Unidad de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía y tiene como objetivo la difusión y comercialización de artesanías y productos hechos a mano.

Artesanal MX cuenta a la fecha con 10 empresas artesanales provenientes de Puebla, Ciudad de México, Michoacán, Hidalgo, Chiapas, Morelos y Chihuahua y buscará que más artesanos se unan a esta iniciativa.

#### Nueva encomienda

Vaya que tendrá chamba de aquí en adelante la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), a cargo de Luisa Alcalde.

Además del manejo del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, uno de los más importantes para la administración, ahora se suma la del Instituto Mexicano de la Juventud.

Según lo previsto desde el Gobierno federal al integrar a órganos descentralizados a las Secretarías se logrará una organización adecuada de la administración pública, y en este contexto a la STPS le tocará "impulsar el mejoramiento de la calidad de vida de los jóvenes y garantizarles el acceso a oportunidades".

Esta labor se anticipa bastante complicada si se considera la baja previsión de crecimiento económico y la elevada inflación que se mantendrá los próximos meses, una combinación complicada para el empleo.

Además, la nueva responsabilidad le cae a la STPS justo en el momento en que los funcionarios están haciendo maletas para mudarse a León, Guanajuato, en el verano para cumplir con el mandato presidencial de descentralizar las Secretarías de Estado.

Desde luego esto implica un cambio de vida para los trabajadores de la dependencia, lo que lleva a resistencias de los servidores públicos para dejar la sede que se encuentra en la CDMX.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-16/op222988>

Fecha de publicación: 16-03-2022